



Zusammenkunft aller
Physik-Fachschaften

Positionspapier Gerätebörse

Die Zusammenkunft aller Physikfachschaften (ZaPF) spricht sich für eine zentrale, universitätsübergreifende Material- und Gerätebörse für nicht mehr benötigte technische Infrastruktur, z.B. aus Laborauflösungen, aus.

Das wirkt unterstützend in der aktuell finanziell angespannten Lage vieler Universitäten und hilft der Vermeidung von Ressourcenverschwendungen.

Hierzu kann z.B. ein Wiki-artiges System geeignet sein, das sich auf die Ankündigung zur Verfügung stehender Geräte fokussiert. Sowohl zur Vernetzung, als auch zur Dokumentation von aktuell vor der Entsorgung stehenden Geräten könnte das System dienen. Des Weiteren können auch einzelne, erfolgreiche Austausche in Kollaboration mit KFP und DPG dokumentiert sein.

Der konkrete Materialaustausch kann dann unter den interessierten Parteien geregelt werden. Für die darüber hinausgehende, externe Abgabe von Geräten sei auf die Resolution „Resolution Niederschwellige Weiternutzung technischer Infrastruktur“ verwiesen.

Verabschiedet am 3. November 2025
auf der ZaPF in Frankfurt am Main.